

OLFO ROJAS ZEA,
de EXCELSIOR

La Junta Militar Chilena usa Hornos Crematorios Para Desaparecer Cadáveres de Asesinados, Dice Vigorena

El ex Embajador Habló en un Mitin que Acusó a Pinochet de Matar Presos y Atribuirlo a los Izquierdistas que Están en el Exilio

presunciones fun-
que la Junta Militar
a ha hecho funcio-
s crematorios para
r cadáveres de pri-
s asesinados, según
interior de la re-
citadas ayer por el
lor de Chile en Mé-
r Hugo Vigorena,

durante un mitin donde se condenó "la burda, cínica y siniestra maniobra de la dictadura gorila chilena de intentar asesinar a 119 compañeros y de imputarlos a la izquierda chilena en el exterior".

Vigorena leyó un documento donde la resistencia afirma que el uso de los hornos crematorios "corroboran los procedimientos empleados por las bandas paramilitares argentinas (ligadas al ex ministro de Bienestar Social y ex secretario privado de Isabelita Perón, José López Rega) que colaboran con la Dirección de Inteligencia Nacional (DINA), la Gestapo chilena; toda vez que los supuestos cadáveres de chilenos aparecidos en Buenos Aires, en julio pasado, fueron carbonizados para evitar su identificación".

Poco más de 600 personas entre exiliados chilenos y latinoamericanos y mexicanos militantes de partidos de izquierda, asistieron al mitin en el teatro Reforma, donde en relación con los presuntos 119 chilenos asesinados por sus propios compañeros en varios países y durante enfrentamientos con la policía de Salta, Argentina, se dijo:

"Estos compañeros jamás han sido reconocidos como prisioneros, y al no ser reconocidos como tales, quiere decir que la dictadura pretende asesinarlos y hacer aparecer ante el mundo que han muerto en enfrentamientos con sus propios compañeros de lucha fuera de nuestro país, como culminación de un largo proceso de divergencias mutuas, recriminaciones y disputas por dinero", según nota aparecida el 22 de julio pasado en el semanario "Lea", de Buenos Aires".

Al término del mitin se entregaron a la prensa y representantes de organizaciones partidarias y humanitarias, como la Sección Mexicana de Amnistía Internacional, carpetas con amplia documentación sobre el caso y con los antecedentes de "1,000 chilenos desaparecidos, no reconocidos como prisioneros por la Junta y no ubicados por sus familiares".

Además de los mil, figuran los 119 chilenos presuntamente asesinados por sus compañeros, de los cuales 80 nombres fueron publicados por el semanario "Lea" y 59 en "La Segunda", de Santiago de Chile, según información del diario "O'Dia" de Curitiba, Brasil. Se dijo que los 119 "son dirigentes medios de la resistencia que antes fueron militantes o simpatizantes del derrocado gobierno de la Unidad Popular". Se expresó el temor de que ya hubieran podido ser asesinados en los campos de concentración. Y se exigió que "la Junta los presente vivos o muertos".

Hablaron en el mitin Hugo Vigorena, el liberado dirigente del Movimiento de Izquierda

neros, de los cuales 50 nombres fueron publicados por el semanario "Lea" y 59 en "La Segunda", de Santiago de Chile, según información del diario "O'Dia" de Curitiba, Brasil. Se dijo que los 119 "son dirigentes medios de la resistencia que antes fueron militantes o simpatizantes del derrocado gobierno de la Unidad Popular". Se expresó el temor de que ya hubieran podido ser asesinados en los campos de concentración. Y se exigió que "la Junta los presente vivos o muertos".

Hablaron en el mitin Hugo Vigorena, el liberado dirigente del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), Alvaro Poblete y el presidente del Comité Mexicano de Solidaridad con Chile, Hugo Gutiérrez Vega.

UNO DE CADA SEIS HA SUFRIDO LA REPRESION

En el documento que leyó Vigorena se asienta que, según Amnistía Internacional, hasta el momento hay 1848 chilenos desaparecidos, 30.000 asesinados; 72.203 huérfanos; 22.242 viudas y más de 200.000 detenidos desde el golpe del 11 de septiembre de 1973, "lo que significa que "uno de cada seis chilenos ha tenido que sufrir la represión".

Citando diversas fuentes chilenas (como la Sociedad de Fomento Industrial y el Instituto de Estadística de la Universidad de Chile), Vigorena señaló que el alza en el costo de la vida, desde 1973, es del 5.000 por ciento, que desde entonces el ingreso real de los trabajadores ha caído en más del 50 por ciento.

Según las mismas fuentes, durante los seis primeros meses de 1975 la inflación es de más del 200 por ciento, el déficit de la balanza de pagos es de más de 1.000 millones de dólares; el índice del desempleo es de más del 20 por ciento; el Producto Nacional Bruto descendió en 15 por ciento y el descenso de la producción industrial es del 16 por ciento en promedio mensual.

En alusión a declaraciones de Pinochet, el documento afirma que a ese ritmo de deterioro "no habrá chilenos que gobernar antes que se venza el plazo dado de una generación para que la Junta Militar abandone el poder".

Poblete dijo entre otras cosas, que "se tiene noticia de que hace poco (a fines de julio pasado) cayeron detenidos Carlos Lorca, Ezequiel Ponce y Ricardo Lagos, dirigentes del Partido Socialista en la clandestinidad; se sabe que están presos, pero la Junta Militar lo niega". También recordó a la recientemente desaparecida dirigente mirista, Rosetta Pallini, fallecida en un nosocomio de esta ciudad a causa de las torturas de que fue víctima.

Hugo Gutiérrez Vega, por su parte, dijo que de acuerdo con los teóricos nazis, en Chile